

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Tres para fuera y una para la capital

Servicio telegráfico y telefónico ilimitado

Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4'50

ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION  
Cañle Miñana, 7 y 9.—Valencia

Año XXXVIII.—Núm. 16.214

VALENCIA JUEVES 7 ENERO 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## AUTOMÓVILES FIAT, Paz, :34:

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
**CRÓNICA**

Madrid 6.

Furaron los nuevos ministros y en el Consejo de ministros de hoy, primero a que han asistido, se ha tratado ya del programa parlamentario. Definitivamente, en contra de lo que algunos suponían, las Cámaras volverán a funcionar el día 15 del mes actual.

Es ya, por consiguiente, hora propicia de hacer cálculos sobre la próxima etapa parlamentaria, y a ello se dedican con verdadera fruición los impenitentes comentaristas de la política.

El Gobierno, por su parte, en la referencia que hoy ha dado Dato del Consejo al hablar de programa parlamentario, solo habló de un proyecto, el de construcciones y bases navales, indicando que lo considera de urgencia para su aprobación. También ha habido una mención, hasta cierto punto dilatoria, para las reformas reorganizadoras del Ejército que el general Echagüe prepara; dilatoria desde el momento en que el Sr. Dato se ha limitado a decir que el ministro continuó en el Consejo de hoy la exposición de las reformas que proyecta, pero sin nada que indique haber concluido esa exposición ni proximidad de la redacción y presentación en las Cámaras de los oportunos proyectos de ley. De todos modos, estos proyectos habrán de presentarse dentro de un plazo relativamente breve, porque es compromiso formal contraído entre el Gobierno y las oposiciones, y cada día que transcurre sin la presentación, será motivo de excitaciones nuevas, más apremiantes cada vez, de los diputados de la oposición, para que no se retarde indefinidamente el cumplimiento del compromiso.

Hay, pues, dos cosas que seguramente, salvo la contingencia a que en política está todo supeditado, serán materia de la labor parlamentaria próxima. El proyecto de construcciones y bases navales y las reformas de guerra.

De lo demás, nada dice hasta ahora el Gobierno, y ello dá motivo bastante para que sobre estos proyectos, ya presentados y la suerte que habrán de correr, se desborden las imaginaciones.

Sobre todo es objeto de la atención de los comentaristas el proyecto de zonas francas. Aún en los días en que casi no se ocupaba nadie de política, este proyecto ha sido tema en los editoriales de algunos periódicos madrileños. "El Imparcial" ha venido sosteniendo estos días que el proyecto de zonas francas es un proyecto que irá a extramuros. Y hasta poniéndose ya francamente en contra de él, ha dicho que vale más que no sea discutido, porque su discusión traería una verdadera guerra civil, que vale más que no surja, en momentos en que todo conviene menos que en la actuación parlamentaria entren en juego las pasiones naturales en todas las contiendas empeñadas.

Nosotros no sabemos si el proyecto se discutirá o no. Estamos seguros, eso sí, de que los catalanes, que tanto lucharon hasta conseguir la presentación del proyecto, no se cruzarán de brazos ahora para alcanzar la finalidad de que se discuta. Cuando se procuraba su presentación, el Gobierno tenía la amenaza de obstrucción para aprobar los presupuestos, que inaplazablemente había de aprobarse para no dejar incumplido el precepto constitucional. Ahora no hay nada tan urgente como entonces, pero sí que hay un proyecto, el de Escudera, en cuya aprobación pone el Gobierno todo interés. Y frente a ese proyecto pueden surgir fuertes hostilidades para lograr que el Gobierno se atenga a no dejar olvidado el proyecto de zonas francas.

Contra él han surgido campañas energéticas, decididas, en varias regiones productoras. Efectivamente la discusión, si llega, será muy empeñada. Veremos qué es al cabo lo que sucede.

En lo que parecen estar casi unánimemente en desacuerdo los comentaristas es en que ahora no será tan fácil, como en la última etapa parlamentaria, mantener subsistente la tregua política abierta ante las excepcionales circunstancias, determinadas por el reflejo de la universal perturbación de la guerra europea.

No es cosa sencilla mantener contenidas las pasiones políticas mucho tiempo. Ya se ha visto cómo los mauristas están decididos a hacer campaña política viva y hasta decididos, si Maestra no aprueba su conducta, a recabar libertad de acción. La leña a que dará ocasión el proyecto de zonas, discutido o no, tampoco será pequeña. La paz de la última etapa parlamentaria no será tan grande, al menos en ésta. Muchos piensan que el Sr. Dato tendrá que arrepentirse de abrir las Cortes ahora y de no buscar un pretexto hábil para prolongar la clausura. Poco tiempo hemos de tardar en verlo.—X.

En la Polonia Septentrional, no ha variado la situación. En Polonia, al Oeste del Vístula, las tropas alemanas, después de haberse apoderado de varios puntos estratégicos rusos, avanzaron hasta la región de Sucha, haciendo 1.400 prisioneros y apoderándose de nueve ametralladoras.

En la orilla Este del Pilitza no ha ocurrido variación en las posiciones. En las Argonas, los alemanes dieron una brillante carga sobre unas trincheras ocupadas por tropas enemigas.

Se entabló una ruda lucha, siendo al fin desalojados los franceses, que tuvieron muchos muertos y heridos, quedando además dos oficiales y 200 soldados franceses prisioneros.

Los franceses, en un inesperado ataque contra unas cabañas situadas al Oeste de Seunehyn, consiguieron tomarlas, desalojando de ellas a los alemanes.

Los germanos iniciaron un contraataque, cargando a la bayoneta sobre los franceses, y aunque éstos resistieron desesperadamente el empuje de los alemanes, fueron al fin desalojados, dejando sobre el campo numerosos muertos y heridos.

Cincuenta cazadores alpinos quedaron en poder de los alemanes.

En la Polonia, al Oeste del Vístula, los alemanes atacaron a las fuerzas rusas, derrotándolas y haciendo 1.400 prisioneros. También se apoderaron de nueve ametralladoras.

Un despacho de Constantinopla dice que a la altura de Sinope la escuadra turca se encontró con la rusa, que la formaban 17 unidades.

Se entabló combate, del que salieron indemnes los buques turcos, ignorando la suerte que corrieron los rusos.

Las noticias que se reciben de Persia son favorables a las armas turcas.

Estas derrotaron a los rusos, que tuvieron algunos centenares de bajas, dejando también gran número de prisioneros, y perdiendo, además, algunos cañones y municiones.

**Más victorias rusas**  
Comunicado del gran Estado Mayor ruso: "Un violento combate de artillería ha sido librado en todo el frente de la orilla izquierda del Vístula.

Una tentativa de los alemanes para progresar sobre ciertos puntos de la región de Bezura ha fracasado.

En la noche del 1.º al 2.º de enero hemos derrotado a las tropas alemanas en el paso del Bezura, en la región de Karloff y Biskoupi.

Uno de nuestros regimientos, habiendo descubierto la concentración del enemigo, lo envolvió, y sin disparar un solo tiro le atacó valientemente a la bayoneta, llegando a la lucha cuerpo a cuerpo.

Centenares de soldados enemigos han sido exterminados. Únicamente se salvaron unos pocos, que se entregaron como prisioneros. El día 2 de enero, hacia las tres de la tarde, una brigada de infantería alemana ha atacado nuestra posición cerca de Borgunoff, al Nordeste de Bolimoff, pero nosotros hemos respondido a su asalto, causando a los alemanes pérdidas considerables por el fuego de nuestras baterías y por un contraataque a la bayoneta.

Combates encarnizados se han librado durante toda la noche del 1.º al 2.º de enero hasta la madrugada, que en la región al Nordeste de Rawa logramos desalojar al enemigo de una gran parte de las trincheras que habían sido construídas al Sur de Pilitza.

Ha sido empeñada una acción cerca de Gaschex, al Oeste de Inorlodz y al Sudeste de Malagastcha, cerca de Volvine, en donde hemos rechazado todos los ataques del enemigo.

En la región de Ujok y de Rostoky hemos progresado con éxito y hemos rechazado al enemigo, que ha emprendido la huida en desorden, dejando en poder nuestro 2.000 prisioneros y ametralladoras.

Muchas compañías se han rendido. Los austriacos, en su retirada de Ujok, abandonaron armas y municiones.

**Información inglesa**  
El comunicado oficial que dirige el gobierno británico a sus representantes en todos los países, publica en primer lugar el parte oficial francés, transmitido por radiotelegrafía desde la torre Eiffel, y, además, las siguientes noticias:

El día 10 de diciembre el gobierno británico propuso al de Alemania cierto arreglo para el canje de los oficiales y soldados físicamente inútiles. La proposición se hizo por conducto del embajador de los Estados Unidos.

El día 31 de diciembre ha contestado el gobierno alemán aceptando dicho canje, y actualmente se está en el arreglo de la ejecución del mismo.

En la Cámara de los Lores ha hecho el general Kitchener un resumen de la situación general de la campaña. Ha asegurado que la ambición alemana en Polonia ha fracasado, y ahora sufren los ejércitos germanos el rigor de una campaña de invierno.

A pesar de que han sacado muchos refuerzos de Flandes, no disponen de bastantes tropas para sostenerse en las trincheras. Felicita a los franceses por sus triunfos en el Este y en la Alsacia Meridional, y refiriéndose a la última derrota turca, aseguró que ésta deberá tener una influencia considerable en el resultado total de la campaña turca.

**Comunicados oficiales de Francia**  
El comunicado oficial francés dice así: "En Bélgica, al Sur de Saint-Georges, los alemanes han emprendido dos ataques sin éxito.

Desde el Lys hasta el Oise no ha habido duelo de artillería.

En el valle del Aisne y en sector de Reims las baterías francesas han obtenido ventaj

guía con que ha tratado siempre a los prisioneros de guerra, estudia los medios para canjear todos aquellos reconocidos como definitivamente inaptos para el servicio de las armas."

El Rey de Bélgica ha contestado también en sentido favorable.

**Gran victoria rusa.—Los turcos aniquilados : : : :**  
Petrogrado (oficial).—La derrota del ejército otomano en Sarykamish ha sido completa, y el triunfo obtenido por los rusos puede considerarse como el mayor de la actual.

El noveno cuerpo turco ha sido completamente aniquilado y los prisioneros ascienden a muchos miles.

Hemos apresado al comandante general del cuerpo de ejército Iskan Bajá, a los comandantes de las divisiones números 17, 28 y 29, dos tenientes generales, un centenar de jefes, innumerables soldados y varios centenares de oficiales.

El material que se les ha copado consiste en cañones, ametralladoras, trenes completos de abastecimiento, armas en grandes cantidades y otra impedimenta.

El décimo cuerpo huye precipitadamente, esperando por nuestra parte coparle como el anterior.

Hemos cogido también la bandera del octavo regimiento de Constantinopla.

En los demás fuertes no hay ningún cambio de importancia."

**Detalles de la derrota**  
Un comunicado del Estado Mayor ruso del ejército del Cáucaso, acerca de los últimos combates librados en el ejército turco, dice: "Conforme el plan de campaña de Erver Bajá, el tercer cuerpo otomano fué dirigido a fin de noviembre al Este de Erzerum.

El noveno y décimo cuerpo debían marchar en dirección a Orty, formando el ala ofensiva, en tanto que el onceavo cuerpo mantendriase en sus posiciones, poderosamente fortificadas, y caso de una ofensiva rusa replegarse, arrastrando a las fuerzas moscovitas hacia Orasa y el fuerte le Erzerum.

A pesar de la superioridad numérica del enemigo, los rusos opusieronse valientemente al avance de los turcos en la región de Oity y les causaron grandes pérdidas.

El fuerte de la columna otomana, reforzada por la población musulmana, logró avanzar en dirección a Ardagagan.

La guarnición rusa, después de 17 días de combate, replegóse hacia el Este.

Los rusos recibieron refuerzos y atacaron el día 3 del corriente a los turcos, concentrados en Ardagagan, causándoles una derrota completa y tomándoles la bandera del octavo regimiento, de guarnición en Constantinopla.

Las operaciones se efectuaron en una carretera montañosa cubierta de nieve, a través de desfiladeros y montañas escarpadas, sin convoyes ni artillería de campaña.

En tanto, los turcos tenían abundantes municiones y numerosas fuerzas turcas habían tomado la ofensiva contra Srykamish, con intención de sublevar la población musulmana y con antelación realizaron trabajos emisarios allí enviados.

A pesar de las extraordinarias dificultades, debido a los rigores del invierno y a la necesidad de combatir en montañas de una altura de diez mil pies, cubiertas de nieve, las tropas rusas del Cáucaso, después de una encarnizada batalla, que duró diez días, rechazaron los frenéticos ataques de los turcos, que se batieron en completa derrota en Sarykamish.

La "Gaceta de la Bolsa" inserta un despacho de Tiflis en el que dice que los rusos han hecho prisionero al exministro de la Guerra turco Izzet-Bajá."

**Notificando la victoria**  
El general Joffre ha recibido un despacho del gran duque Nicolás participándole la noticia de la derrota turca.

El generalísimo francés ha contestado con otro despacho, en el que dice que en todos los teatros de la guerra preparan los aliados la victoria final.

**Comentando la victoria**  
Todos los periódicos ingleses se ocupan extensamente de las victorias rusas en el Cáucaso.

Dicen que la completa debacle será seguida inmediatamente de resultados políticos de gran valor, y que después del fracaso del funesto Enver-Bajá, se conocerán en Constantinopla los sentimientos de antipatía que el pueblo sentirá por los alemanes, que han traicionado a Turquía, así como por los mercenarios turcos que aquellos arrastraron, haciendo a los otros seguir sus pasos.

Creer los periódicos que solo la buena reputación militar de los alemanes retuvo hasta ahora, de mejor ó peor grado, a la mayor parte de los turcos, y que la gran victoria rusa puede marcar el comienzo de acontecimientos que determinarán la suerte de Enver-Bajá y sus satélites.

"La Pall Mall Gazette" dice que los rusos, a las puertas de Erzerum y el ejército indio británico avanzando hacia Bagda, la fe de los turcos en la inexpugnabilidad de los Dardanelos se desvanecerá, a causa de la destrucción de Mesukiyed, rodeado por todas partes de enemigos, y los consejeros del Sultán tendrán conciencia de que son la causa de la ruina del país.

**La información alemana**  
El cuartel general alemán dice que en la frontera de la Prusia Oriental, así como en

jas sobre la artillería alemana, reduciéndola al silencio. Al Noroeste de Reims los franceses han ganado unos cien metros de terreno.

En las Argonas se ha desarrollado una acción muy violenta, apoderándose los franceses de 300 metros de trincheras perdidas anteriormente. Los alemanes han emprendido desde la Bagatela y desde Fontaine Madame dos violentos ataques, siendo rechazados.

Cerca de Ravin de Courte Chausse los franceses han hecho volar, por medio de minas, 800 metros de trincheras alemanas, apoderándose de la mitad de ellas.

Desde las Argonas a los Vosgos sigue el mal tiempo y el mal estado de terreno. En varios puntos del frente ha habido combates de artillería. En el bosque de la Petre, cerca de Pont-à-Mousson, los franceses ganaron algún terreno.

En la región de Thamm, a pesar del violento cañoneo por parte de los alemanes, los franceses han mantenido el terreno tomado en días anteriores. Tanto en Steinbach como en las trincheras del Noroeste y Nordeste de este pueblo, los alemanes lograron recuperar unas de sus trincheras recientemente perdidas.

En las Argonas han hecho los franceses volar con minas las trincheras de los alemanes.

**Prisión del Cardenal Mercier y muchos sacerdotes belgas : : : :**  
El corresponsal de "The Times" en Amsterdam dice que el día 3 del actual se leyó en las iglesias de Bélgica una carta pastoral del Cardenal Mercier, Arzobispo de Malinas, sobre la ocupación de los alemanes, manifestando a los belgas que las únicas autoridades a quienes deben acatar son las del Rey y el gobierno y las representaciones que dimanan del gobierno.

Dicha carta pastoral les ha producido a los alemanes muy mal efecto y han ordenado el decomiso de todos los ejemplares y la prisión del Cardenal Mercier.

Los alemanes hacen pesquisas en todas las iglesias para recoger dichos ejemplares y han encarcelado a todos los curas que leyeron la pastoral en las iglesias ó autorizaron su lectura.

Son muchos los curas que han ingresado en prisión.

Dicha circular la publica un diario de Amsterdam.

**Periodista fusilado**  
Dicen de Amsterdam que el periodista Prossitz fué acusado de delito de sedición por haber pronunciado cierto discurso. Se le siguió un proceso, y el Consejo de guerra le ha condenado a muerte, cumpliéndose la sentencia a las dos horas.

**La Bendición Papal "in articulo mortis"**  
Circular del señor Arzobispo

Su Santidad el Papa Pio X, de feliz memoria, al trasladarnos a esta antiquísima e insigne silla arzobispal de Valencia, se ha dignado otorgarnos varias gracias y facultades para que las usáramos en provecho espiritual de los fieles a Nos encomendados. Merece entre ellas singular gratitud y reconocimiento la contenida en un Breve de 7 de junio del presente año, por el cual Nos autoriza para dar, a los que se hallen constituidos en el artículo de la muerte, la Bendición Papal con indulgencia plenaria, facultándonos al propio tiempo para delegar en uno ó más sacerdotes al expresado efecto.

Y con el fin de que nuestros amados diocesanos en aquel terrible trance de tribulación y angustia, del que pende la eternidad, no carezcan de gracia espiritual tan preciosa y del singular consuelo que debe llevar a sus almas, usando Nos de la susodicha autoridad apostólica que en el referido Breve Nos es concedida, hemos venido en facultar, como por la presente facultamos, a todos los señores capellanes y beneficiados de Nuestra Santa Iglesia Basílica Metropolitana; a los reverendos señores párrocos, ecónomos, encargados de parroquias y coadjutores; a todos los señores sacerdotes seculares que se hallen en pleno uso de licencias ministeriales en esta diócesis, así como a los regulares de las Comunidades en ella establecidas, para que puedan dar la mencionada Bendición Papal con indulgencia plenaria a los fieles constituidos en el artículo de la muerte, después que hayan confesado y comulgado, ó que no pudiendo hacerlo, invocasen con espíritu contrito el dulcísimo nombre de Jesús, al menos con el corazón si no les es posible de palabra, y si pacientemente aceptasen la muerte de mano del Señor como pena de pecado, a lo cual, así como a la contrición, los dichos delegados les exhortarán oportuna y eficazmente.

Esta misma facultad subdelegamos, en iguales términos y bajo las referidas condiciones, a los capellanes de los hospitales y demás establecimientos de beneficencia, en orden a las personas allí acogidas y confiadas a su solicitud espiritual, lo mismo que a los confesores ordinarios de religiosas respecto a éstas, así noticias como profesas.

Por último, advertimos y prevenimos a los referidos delegados que, para dar y conceder las gracias de que hemos hecho mérito, usen la fórmula prescrita por el Papa Benedicto XIV, que se halla en el Ritual Romano.

Valencia 29 de diciembre de 1914.

† VALERIANO, Arzobispo de Valencia.

## CURIOSEANDO

### Nuevo plan de campaña

Van a reunirse en Calais una porción de lumberas, cuyos nombres suenan mucho en las cosas de la guerra.

Uno de los personajes que irán a esta conferencia será el valiente Monarca de la infortunada Bélgica, lord Kitchener, el ministro británico de la Guerra, y los generales French, jefe de la fuerza inglesa, y Joffre, generalísimo del ejército en pelea.

La reunión, según refiere días pasados la prensa, será muy interesante y de suma trascendencia, pues después de discutirse la campaña en Francia y Bélgica, se acordará un nuevo plan para continuar la guerra.

Después de esto es muy probable que, como la nieve aprieta, capulotes y montecos continúen en sus trincheras.

JUAN CURIOSO.

## Para las damas

### La derrota de lo cursi

Las cáusticas censuras y los virulentos comentarios de personas sensatas, de caricaturistas y de cronistas, han dado al traste con las "toilettes" sensacionales y de mal gusto con que algunos profesionales de la elegancia se presentan en paseos y espectáculos, sin tener las burlicas sonrisas con que era saludada su presencia por las gentes de buen gusto.

Sus locuras parecen contenidas; al menos no exhiben sus frutos aquí y allá como hace unos meses. Las protestas y las censuras de que han sido blanco les habrán conducido al arrepentimiento, por llevar a su espíritu la convicción de que vivían en el más solemne de los ridiculos, ó tal vez la conciencia de que dan muestras sea hija del ambiente de circunspección y seriedad en que hoy viven todas las clases sociales de este heroico pueblo; pero sea una u otra la razón de ese cambio, el hecho es que se nota, y de ello todos nos damos perfecta cuenta, y hay que celebrarlo muy de veras.

Debemos felicitarlos porque desaparezcán tantas y tantas extravagancias, por la buena fama de mujer elegante y de buen gusto de que en todas partes goza la parisien. Aunque es un error decir que ella ha dado muestras de absoluta distinción y buen gusto, afirmación que se basa en las equivocaciones padecidas por algunos profesionales mal dirigidos, debe evitarse que sus detractores dispongan de armas para seguir sus campañas, hijas de la envidia y del despecho.

No, no es la parisien, sino algunas parisienas, las que carecen de buen gusto. No es lo mismo. Apelo a Mme. Marcelle Timayere. Ella dijo un día: "Un traje de verdadera distinción debe su bello característico, no al precio y al lujo, sino a la elección de los detalles, a la feliz proporción, a la discreta medida—lo mismo que un verso de Racine ó una frase de Anatole France.—Sobria moderación, gentil ironía, elegancia exquisita y desde luego poco costosa y sin pretensiones. Estas serias cualidades que se hallan en la verdadera parisien, se vuelven a encontrar en su carácter, porque una mujer que sabe vestirse se viste siempre como quiere, y los colores de sus vestidos reflejan los matices de su alma."

Pero si hay algunas mujeres que alejan de sí esas cualidades que son nativas en la parisien y caen en la exageración, seguramente la parisien "chic" sabrá volverlas al buen camino. Así ha sucedido. En todo caso no seguirá sus ejemplos ni aceptará las extravagancias de la moda; sabrá elegir, sin cometer nunca el más insignificante error, según la oportunidad, la hora, las circunstancias, lo que conviene a su talle y a su belleza.

Y si algunas "originales" intentan lanzar peluca "bariolées" ó sienten el deseo de tener sus propios cabellos de verde, la parisien, la verdadera parisien, no cometerá esas faltas contra el gusto y el buen sentido. Tiene mucha inteligencia, mucha finura artística y mucha delicadeza para prestarse a tales excentricidades.

S. DE B.

## ENERO AGRICOLA

Durante este mes, el más frío del año, se pueden ejecutar pocas labores agrícolas. Los obreros deben dedicarse a trabajos interiores en las granjas. Se hace y se termina bajo techo la limpieza de las semillas, sobre todo los tréboles, alfalfa, lupulina y ciertas variedades de avena. En esta época se deben estercolar las tierras destinadas a cultivos de primavera, remolacha, patatas, cáñamo, etc., sobre todo cuando el suelo es muy permeable ó está en plano inclinado y las nieves y helios no impiden ejecutar la labor.

Los trabajos de horticultura son casi nulos. Se repasan aperos y útiles de labranza, se van preparando los rigodones. Se puede empezar la siembra, bajo cubierto, de guisantes, zanahorias, rábanos, apio, coliflor, to-

mates, etc., y al aire libre cebolletas y cebollas, abriendo los hoyos para la plantación de espárragos.

Para jardinería, el tiempo es, generalmente, frío, malá a propósito para sembrar al aire libre y por capas. Puede, sin embargo, sembrarse en tiestos.

Si la temperatura es suave, se puede hacer la poda de los frutales débiles, a fin de evitar que se desperdicie la savia. Los árboles vigorosos se dejan para los últimos. Hay que tener especial cuidado con la poda; las ramas deben cortarse un poco lejos del brote, sirviéndose de un instrumento muy cortante. El lomo de la hoja de este instrumento ha de estar siempre dirigido hacia el suelo, porque de lo contrario hay peligro de que la rama estalle, comprometiendo al brote más cercano. Ha de cuidarse también de cubrir los cortes con el betún recomendado para ello.

Generalmente paren las vacas en este mes cuando se les sabe dirigir con previsión. Para que el parto sea menos penoso en las primizas y facilitar la secreción de la leche, se deben administrar tortas de lino desleídas en agua tibia durante la semana que precede al parto. Si las ovejas paren en marzo, conviene separarlas del rebaño en enero, para proporcionarles una buena alimentación: heno, zanahorias, remolacha, alguna patata y aún avena, si están débiles, dándoles de beber agua donde se hayan diluido tortas de colza. Los cerdos cebados y las marranas reclaman también especiales cuidados en este mes, sobre todo abrigo y buena cama.

Las gallinas comenzarán a poner en esta época, cumpliéndose por tanto el adagio que dice: "Por San Antón, la gallina pon", y aún algunas se manifiestan cluecas, lo que no deberá aprovecharse para ponerlas a empollar. Los patos y gansos comienzan a emparejarse de manera que no se les puede someter a celo.

Paralizada la vegetación, las labores que se ejecutan en los viñedos son de preparación, mejor que de cultivo. En los climas templados se puede podar en la segunda quincena del mes, dejando en todo caso que pasen las primeras horas de la mañana para que la escarcha desaparezca.

Cuando aún no ha terminado la recolección de la aceituna y los fríos son intensos, en manera alguna deberán talarse ni podarse los olivos. Se estercolarán en todo caso los pies, abriendo una zanaja ó anillo circular en derredor del árbol, salvando la ceña y las raíces superficiales que hayan de ser conservadas y cubriendo luego el estiércol con tierra, que no se desqueje y desjunte.

Los colmenares deben tenerse bien defendidos del frío con sobrecubiertas de paja, y se les proporcionará a las abejas abundante alimento, como pan empapado en arroyo ó melache hecho con higos, pasas y otros frutos azucarados.

## Cómo llegó a ser famoso el vino de Burdeos

El vino de Burdeos, elogiado ya por Ausonio en el siglo IV, era, sin embargo, poco conocido en el siglo XIV. Entretenía un discreto comercio de exportación, pero su fama en el interior de Francia era poco apreciable, sobre todo en París. El mercado de la capital de Francia le fué franqueado bajo el reinado de Luis XV, y desde entonces el reino de Burdeos ha decuplicado su venta, no solo en París, sino en toda la nación.

Sucede con la reputación de los vinos lo mismo que con la de los hombres: no basta para salir de la multitud de medianías tener positivos merecimientos. Es preciso que concurren circunstancias favorables, interviniendo el acaso.

El caso fortuito para el vino de Burdeos fué el siguiente:

El mariscal Richelieu había contribuido a la victoria de Fonteno, y regresó a París vencedor. Favorito del Rey, envidiado por los grandes y estimado por las damas, gozaba en el mundo, no de la verdadera consideración que se impone, sino de aquella especie de celebridad a la cual no es insensible el que no es filósofo.

Mme. Pompadour, que tenía bastante talento para sentir la necesidad de agregar alguna nueva luz a mediana cualidad de ser públicamente la amante del Rey, tuvo la idea de hacer desposar a su hija, Mlle. Lemonard, con el duque de Tronsac, mariscal Richelieu.

El mariscal rechazó con fiereza aquella proposición, haciendo sentir a la favorita del Rey su verdadera situación, y ella, ofendida, consiguió que Richelieu fuese alejado de la corte, y al efecto recibió el nombramiento de comandante general de la región cuya capital era Burdeos.

El mariscal fué recibido en Burdeos con todos los honores. Su palacio era el punto de reunión de lo más selecto de la sociedad. El presidente del Parlamento, De Gas, propietario de gran viñedo en los alrededores de Burdeos, llegó a ser íntimo amigo del mariscal, y en los banquetes que daba en honor de éste, nunca dejaba de ofrecerle los mejores vinos, servidos como propios. Con esta habilidad logró que el mariscal no quisiera ofrecer a los convidados en su mesa otros vinos que los del presidente.

Cuando las circunstancias le permitieron regresar a París, cuidó de que su despensa estuviera bien provista de botellas de Burdeos. En la corte tuvo pronto buenos imitadores, y la fama se extendió por todas las capitales de provincia. Cuarenta años después la moda había hecho sus progresos y el comercio de los vinos de Burdeos resultaba triplicado.

## Noticias de la guerra

**Contestando a la iniciativa de Su Santidad : : : : :**

"El Observatore Romano" publica la contestación dada por Poincaré a la iniciativa Pontificia sobre el canje de prisioneros de guerra y dice así:

"En contestación a la amable proposición que me ha honrado Su Santidad, me apresuro a daros la seguridad de que Francia, fiel a las tradiciones de generosidad é hidal-

Noticias locales

El señor Arzobispo, Dr. D. Valeriano Menéndez Cande, ha almorzado hoy en el domicilio de D. Luis Martí, paisano suyo, con quien le tiene antigua y muy buena amistad.

El contador de la Diputación Sr. Carbonell ha dado cuenta de oficio al presidente de la Corporación de que el arriendo de la plaza de Toros estaba en descubierto.

El Sr. Martínez Aloy ha dado traslado del oficio al vicepresidente de la Comisión provincial, y reunida ésta, se ha acordado hacerse cargo desde luego de la plaza y rogar al presidente reuna a la brevedad posible a la Corporación, en sesión extraordinaria, para resolver lo que proceda, puesto que la gravedad del asunto no permite que la Comisión resuelva.

La reunión tendrá lugar probablemente pasado mañana.

La fianza del arrendatario ha sido embargada.

El señor Gobernador civil ha tenido hoy que guardar cama a causa de un fuerte resfriado.

Mañana se congregará el tribunal del Síndico en Palacio Arzobispal para la renovación de licencias a los señores sacerdotes a quienes se les hayan terminado.

Ha regresado de Alcira el ingeniero jefe de la División hidráulica del Júcar señor Gimeno, é inmediatamente ha visitado al señor Gobernador, a quien ha dado cuenta de que las aguas han descendido dos metros, desapareciendo por ahora todo peligro de inundación.

El Sr. Gimeno dispuso desde luego todos los medios de defensa posibles, y autorizó el paso de peones, caballerías y carros por el nuevo puente de hierro.

Con respecto al antiguo puente de piedra, parece que el ayuntamiento se propone gestionar que no se derribe; pero como el señor Gimeno entiende que es la causa principalísima de las inundaciones, está decidido a hacerlo desaparecer en el plazo más breve posible.

El presidente de la Diputación provincial, Sr. Martínez Aloy, en uso de las atribuciones que en la última sesión le confirió la Corporación, ha nombrado el siguiente Directorio del Centro de Cultura Valenciana:

Diputados: D. Buenaventura Guillén Engo y señor marqués de Colomina.

Cronistas: D. José Martínez Aloy, don Luis Cebrián Mezquita, D. José Rodrigo Pertegás, D. Faustino Barberá, D. Francisco Martínez Martínez, D. Juan Pérez Lucía, D. Teodoro Llorente Falcó y dos concejales que designará el Alcalde.

Hoy hemos recibido el número del "Boletín oficial" de este Arzobispado, correspondiente a la primera quincena del mes actual, y que en su primera plana da a los fieles esta consoladora noticia:

"El señor Arzobispo—dice—al encargarse del gobierno de la archidiócesis, ha dirigido a Su Santidad, por conducto del eminentísimo señor Cardenal secretario de Estado, un expresivo telegrama de reconocimiento y acción de gracias, reafirmando su adhesión inquebrantable a la Santa Sede a la sagrada persona del Santo Padre. Su Santidad Benedicto XV contestó agradecido al homenaje de nuestro querentísimo Prelado, otorgándole su apostólica Bendición, que hace extensiva a todos sus amados diáconos de esta archidiócesis de Valencia."

Anoche comunicaron de Alcira que el caudal del Júcar había ya descendido más de un metro, pero la avenida continuaba siendo de mucha consideración y el agua sigue siendo de muy subido color.

En cuanto a la riada de nuestro modesto Turia, puede darse por terminada, por más que aun bajaba hoy bastante agua rojiza.

La obra del Pan de San Antonio de la parroquia de San Martín y su iglesia filial de Santa Catalina mártir ha recaudado para tan recomendable limosna, en los días del 26 de diciembre al 2 del actual, 67'08 pesetas, que, unidas al sobrante de semanas anteriores, forman un total de 968'10 pesetas, y han sido adquiridas 500 libras de pan, que han costado 75 pesetas.

Han sido repartidas: Al Asilo de San Juan de Dios, 75; al de San Eugenio, 38; Oblatas, 87; Niño Jesús, 50; Madres Desamparadas, 38; Masamagrell, 50; Salesianos, 62; Hermanitas de los Pobres, 50; y Asociación Domiciliar de Desamparados, 50.

Nos dicen de Carcagente que en el Ateneo Mercantil de aquella importante villa ha quedado abierto un registro de ofertas de naranja, en cuya inscripción (que es gratuita) pueden los propietarios hacer constar la cantidad aproximada de la cosecha que quieren vender y precio de oferta.

Con esta inscripción los exportadores tendrán (gratuitamente también) noticias que facilitarán su tarea.

Añaden que, aunque nos encontramos en la peor época del año porque el descanso de fiestas está agravado este año por la anormal situación de los mercados extranjeros, el fruto se cotiza hasta 1'25 pesetas la arroba de naranja del árbol y de 25 a 30 céntimos la de desecho.

La ciudad de Alcoy se propone honrar la memoria de su hijo esclarecido el eminente maestro compositor José Espi Ulrich dando su nombre a una plaza de aquella industrial población.

El concejal Sr. Seva, que presentó al ayuntamiento una proposición en este sentido, está realizando gestiones para que el acto de descubrir la lápida en que se grave el nombre del inolvidable músico alcoyano revista verdadera solemnidad.

En el bonito teatro de la Sociedad Los XX celebró anoche la Peña Artística del mismo una amena función, que se vio concurridísima, hasta el punto que hubo de cerrarse la taquilla.

Pusieron en escena "Lluvia de hijos" y "Día de Reyes", que fueron magistralmente interpretadas por las señoritas Huerta, Ortiz, Torromé, Burguete, Hernández, Banachue, Pastor, Sellés, Bellán y Gil, y los Sres. Castro, Rizo, Herrero, Trigo, Guillem, Merlo, Climent, Mòret, Aparicio, Sánchez, Vicent y Baeza.

El público quedó satisfechísimo.

Adelantan rápidamente los trabajos de organización del festival artístico que la Sociedad coral "El Micalot" celebrará el día 12 del actual en el teatro de la Princesa.

El programa, aún no ultimado, será atrayente. El cuadro cómico-lírico de la Sociedad representará una aplaudida zarzuela; los niños y niñas cantarán una lección del maestro Giner; el Orfeón una pieza de concierto; la rondalla interpretará "La festa del poble", y todos estos elementos unidos cantarán la grandiosa jota de la ópera "La Dolores". La simpática triple Enriqueta Roig y el maestro Francisco Miralles, primer bailarín de la Ópera, de París, bailarán "El tango argentino" y "La furlana", las dos danzas de moda.

También habrá "cine", proyectándose dos películas de gran mérito: "Bodas de oro", de la casa Ambrosio, primer premio de 25.000 liras, en un concurso de películas, y "Krikeri, director de escena", de la casa Cines, y de gran fuerza cómica.

En el festival tomarán parte otros valiosos elementos, que se anunciarán oportunamente.

Suaviza la cara, atercipela la piel, la Vaselina químicamente pura del Dr. Greus. Farmacia frente a la calle de Zaragoza.

Concurridísimas, a decir verdad, se vieron todas las sesiones que ayer celebró el Cine Librero, en que el numeroso público aplaudió sin cesar todas las películas, pero en especial la colosal film en dos partes titulada "El príncipe encantado", hermosa película por su argumento é interpretación.

La orquesta que en este salón actúa estuvo como siempre, interpretando con verdadera maestría el selecto programa que para ayer tenía anunciado.

Mañana, a las cuatro de la tarde, celebrará sesión ordinaria la Cámara Oficial de Comercio de Valencia.

TOS. Desaparece con las Pastillas MARIOLA Aliño. Paquete, un real.

Hoy se han reanudado las clases en los centros docentes, aunque no han concurrido en su totalidad los alumnos, sin duda por creer muchos de ellos que las vacaciones de Navidad no terminaban hasta el día 11.

Se han expedido los títulos de bachiller a favor de D. Jesús Vilari y D. Víctor Perona.

Artríticos! Curaréis del reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., tomando la "Piperazina Dr. Grae", y agradecidos la aconsejareis.

En la Central de Telégrafos se hallan detenidos los siguientes despachos:

Luis Oller, Guillem de Castro, 20; Emilio Fernández, Roteros, 1; Marcelo Delgado, Estación; Pedro Andrés, Hornos Hospital, 3.

A los consumidores de electricidad.—Lámparas filamento metálico irrompible, a r'10 en el barato de lampistería y cristalera, Ribera, 12, entrespico; teléfono 1.016.

El vecindario de Alberique, según escriben de aquella población, se muestra muy disgustado por el pésimo servicio de alumbrado público que en la misma se presta.

Parece que las autoridades locales no dedican al asunto la atención necesaria, y de aquí que los vecinos piensen en elevar sus quejas al señor Gobernador.

La Juventud de Unión Republicana se reunirá en junta general el domingo próximo, a las diez de la mañana, en su domicilio social, Juristas, 6, para renovar su junta directiva.

El médico D. Ramón Morant se ha trasladado a la calle de Don Juan de Austria, 28. Consulta de 4 a 6.

Por la autoridad eclesiástica ha sido nombrado capellán segundo del Real Colegio de Corpus Christi D. Francisco Alcón Chulua, coadjutor de Albal.

Casa Amador, San Vicente, 8, 10 y 12. A partir del próximo lunes, 11 del corriente, importantes descuentos en todos los artículos, por fin de temporada.

El importante periódico decenal "El Noticiero Administrativo", correspondiente al día de hoy, inserta un sumario interesantísimo que no merece en nada a los números que lleva publicados, bajo la acertada dirección del competente agente D. Laureano Bonet.

Pianos de inmejorable construcción y potencia de sonido. Exposición de muebles de fantasía para regalos y muebles de todas clases. Rodrigo, Ten y compañía, plaza Poeta Liern (antes Manises), 5 y 6.

Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enflaquecimiento, curándose la neurastenia gástrica.

De la empresa de "El Consultor de los Bordados" hemos recibido el cuaderno número 225, año XI de su publicación, siendo los dibujos que acompaña de indiscutible gusto, propios para bordados en blanco y colores.

Aparece químicamente en Barcelona, y consta de dos ediciones, admitiéndose suscripciones en esta capital, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), núm. 8, segundo.

Recomendamos a las señoras su adquisición de tan útil como económica publicación.

Pedid en todas partes los vinos y coñacs de HIJOS DE SEBASTIAN ARGUDO, de Jerez de la Frontera. Son los mejores.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de D. Braulio Sanz, para enterarle de un asunto que le interesa.

Mañana, a las diez de la noche, celebrará junta general ordinaria en su centro social La Mutualidad Obrera Valenciana de los Empleados de Tranvías.

Madres: En la edad de la pubertad debéis acumular energías en vuestras hijas, y esto se logra con el FOSFO GLICÓ KOLA DOMENECH.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente:

Del ayuntamiento de Mislata, 647 pesetas; Llombay, 288'87.

DIABÉTICOS: Curaréis radicalmente con el "Te Antiglicósico Sanchis", puramente vegetal; resultado a las primeras tomas; todos debéis probarlo y os convenceréis de que es el único remedio que cura bien y pronto. Precio del frasco, 2 pesetas. De venta en las principales farmacias y en el depósito, Caballeros, 50, entresuelo.

En la Aduana del Grao se han recaudado hoy 35.118'01 pesetas por los siguientes conceptos:

Arauel, moneda corriente, 26.771'47 pesetas; recargo transitorio, 842'74; tonelaje, 1.774'05; multas, 16; sanidad, 26; almacenes, 6; resultas de 1914, 5.787'15.

Las personas de buen gusto encontrarán un licor primorosamente elaborado con hojas legítimas de Koca del Perú, en casa Armeroy Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13. Se recomienda al público.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores:

"Bittern", de Mesina; "Hugin", de Marsella; "Cádiz", "Valencia" y "Salvora", de Barcelona, con cargo general; "Petre Maersk" y "Portugal", de Castellón, con fruta.

Han sido despachados: "Tellus", para Amsterdam; "Portugal", para Rotterdam; "Luis Vives", para Barcelona; "Cádiz", para Habana; "Hugin", para Manchester; "Valencia", para Huelva, con cargo general, y Petre Maersk", para Londres, con fruta.

A la 1'45 de la tarde, cumpliendo las órdenes de la Alcaldía, se ha conducido la escala Porta por los bomberos frente a la casa Oyangueren.

Después de ermada, bajo la dirección de D. Juan Monzón, han subido al terrado los obreros de la brigada municipal, que había sido reforzada, dando principio con toda actividad al derribo, hasta el extremo que a las dos de la tarde estaba destruido el tejado y cornisa, viéndose las habitaciones interiores desde la calle.

Durante el acto de armar la escalera Porta y en las operaciones del derribo, el público se ha estacionado en gran número frente a la casa.

Parejas de la Guardia municipal impedían que los transeúntes pasasen por debajo del derribo, en previsión de cualquier accidente.

Escrófula Su curación. La Prueba. "Mi hija Apolonia de 10 meses de edad, padecía desde los 6 meses de escrófula. Los dolores propios de la enfermedad, no le dejaban un minuto de descanso. Se le formaron unos bultos en el cuello que reventaron con gran supuración. Con las primeras tomas de Emulsión Scott, su estado de salud mejoró notablemente en vista de lo cual seguimos administrándosela y en la actualidad tenemos la satisfacción de ver a nuestra hijita completamente curada."

FRANCISCO LANORA. Calle Villarreal, 25, 1º y 2º. Barcelona 20/1/14.

LA RAZÓN. Esta criatura recuperó la salud, gracias a las extraordinarias condiciones curativas y tónicas del aceite de hígado de bacalao de calidad superior que es el único que se emplea en la fabricación de la Emulsión SCOTT. Además del procedimiento de elaboración de "SCOTT", este aceite superior se transforma en agradable al paladar y de fácil digestión lo cual es una gran ventaja que no posee ninguna otra emulsión. Quien quiera tener la seguridad de lograr resultados positivos, debe insistir pidiendo la auténtica Emulsión SCOTT.

Funeraria de Vicente Vila (Panderola). Pascual y Genis, 16. Teléfono núm. 771. Comunicación con toda la provincia.—Precios sin competencia.

El derribo de la casa Oyangueren. Esta mañana, a las ocho, se ha presentado frente a la casa número 34 de la calle de las Barcas, propiedad de D. Francisco Oyangueren, una brigada de obreros municipales, con el arquitecto del Ayuntamiento Sr. López y sobrestante Sr. Cortelles.

Los jefes de la Guardia municipal, con varios individuos, también se han personado en el indicado punto.

Al intentar penetrar en el domicilio para subir al terrado y dar principio al derribo de la parte ruinoso, la portera se ha opuesto a ello, y en su virtud se ha ordenado por el arquitecto municipal se apoyase una escalera sobre la fachada, escalera que, por su poca longitud, ha resultado ineficaz para la finalidad que se perseguía.

El Sr. López ha dispuesto entonces marchara la brigada a los almacenes de la calle de la Jordana y llevase madera, con objeto de levantar un andamio y proceder, por la parte exterior, al derribo.

Así se ha hecho, y a las nueve y media han dado principio los obreros a la construcción del mencionado andamio.

A las diez y media se ha personado en la casa el hijo del Sr. Oyangueren, D. Juan Antonio, acompañado del notario Sr. Brugada, dirigiéndose, en unión de los arquitectos señor Cortina, del propietario, y López, al Bar Inglés, donde han celebrado una extensa conferencia, durante la cual se ha procedido a la lectura de un documento por parte del señor Brugada, documento que sospechamos se relacionaba con la prohibición de entrar en el domicilio.

Mientras estos hechos se desarrollaban, los obreros seguían subiendo el andamio, y por dentro de la finca, un carpintero, encargado por el propietario, quitaba las vidrieras y persianas recayentes al ángulo ruinoso.

Parece ser que el propietario se ha visto sorprendido por la actitud del Ayuntamiento,

y tanto es así, que suponemos solicitará de la Alcaldía sean operarios suyos los que hagan el derribo, bien por la parte ruinoso, bien por otro punto, para proceder a verificarlo en su totalidad, pero con días de tiempo, para poder trasladar muebles y efectos, expuestos a deterioro, de seguir las operaciones de derribo.

Inútil es consignar que frente a la casa se ha congregado numeroso público, que ha comentado las incidencias del asunto y su fin, que hoy ha dado principio.

Habiendo manifestado el arquitecto mayor, Sr. Aymani, al Alcalde la lentitud con que se estaban verificando las operaciones de derribo, por tenerlo que hacer por la parte exterior, el Sr. Maestre ha dispuesto que preste servicio la escala Porta, y que se aumente el número de obreros.

Por lo que hemos podido comprender, el Sr. Maestre está dispuesto a que sigan el derribo los operarios municipales, y que éste se haga con la mayor rapidez posible.

A la 1'45 de la tarde, cumpliendo las órdenes de la Alcaldía, se ha conducido la escala Porta por los bomberos frente a la casa Oyangueren.

Después de ermada, bajo la dirección de D. Juan Monzón, han subido al terrado los obreros de la brigada municipal, que había sido reforzada, dando principio con toda actividad al derribo, hasta el extremo que a las dos de la tarde estaba destruido el tejado y cornisa, viéndose las habitaciones interiores desde la calle.

Durante el acto de armar la escalera Porta y en las operaciones del derribo, el público se ha estacionado en gran número frente a la casa.

Parejas de la Guardia municipal impedían que los transeúntes pasasen por debajo del derribo, en previsión de cualquier accidente.

Información municipal. Recaudación. La obtenida ayer fué la siguiente: Por arbitrios carnes, 2.936'93 pesetas. Por inspección veterinaria, 378'08. Por peaje, 17. Total, 3.332'01 pesetas.

Comisiones. Hoy se han reunido las de Fiestas y Policía Urbana y Aguas Potables, tratando asuntos de trámite.

Junta de Beneficencia del distrito del Puerto. Ayer se reunió en la exalcaldía del Caballero, bajo la presidencia de D. Marcel García Dutrás, y con asistencia del presidente de la Casa del Pueblo del Puerto, la Junta municipal de Beneficencia de dicho distrito. Acordaron instalar un comedor en los poblados marítimos, destinado a los obreros de dichos poblados que se hallen sin trabajo.

La Junta, teniendo en cuenta que los recursos de que dispone no son suficientes para conseguir el fin que se persigue, hace un llamamiento por medio de la prensa, é invita a los vecinos del distrito a que se suscriban por una cantidad, a cuyo efecto han sido designadas unas comisiones, que saldrán el domingo próximo a recabar suscripciones y donativos.

Si los habitantes de los poblados marítimos responden a la iniciativa y celo que desplega dicha Junta, y muy en particular si las personas pudientes que no figuran en la actualidad en la lista de suscriptores contribuyen con su óbolo, no dudamos será un hecho la instalación de dicho comedor, y con ello menos afectiva la situación de la clase obrera del distrito del Puerto.

Comisiones: Barrio primero.—Presidente, D. Enrique Calabuig; vocales: D. Francisco Porta, don Rafael Sanz y D. Manuel Lidón.

Barrio segundo.—Presidente, D. Enrique Martí Vidal; vocales: D. Francisco Peiró, D. Alejandro Fabregat y D. Antonio Genoves.

Barrio tercero.—Presidente, D. Abelardo Solsona; vocales: D. José Pinazo, D. Gregorio Miquel Masía y D. Alfredo García Artero.

Barrio cuarto.—Presidente, D. Juan Bautista Brau; vocales: D. Alberto Olmos, don Andrés Guinart y D. Peregrin Joratí.

Barrio quinto.—Presidente, D. Pascual Pellicer Nicolau; vocales: D. José Soto, don Pascual Monrabal, D. Rafael Ballester y don Arturo Brugger.

Barrio sexto.—Presidente, D. Pascual Martínez Sala; vocales: D. Vicente Bartaol, don Nicolás Gaye, D. José Ten y D. Juan Gómez Albertos.

Teatros y artistas PRINCIPAL. Esta noche, a las 9'30, se celebrará en dicho coliseo una gran función monstro, a precios económicos, representándose la hermosa comedia en tres actos, de los reputados autores Gonzalo Cantó y Juan López Nuñez, "La corrida de beneficencia", que se ha estrenado con éxito en la matinée, y el interesante y aplaudidísimo melodrama cómico en dos actos, dividido en cuatro cuadros, "La sobrina del cura".

Mañana viernes, a las 5'30 de la tarde, gran concierto por el eminente pianista Guillermo Cases, con un selectísimo programa.

A las 9'30 de la noche, en función popular, a precios económicos, el melodrama cómico de grandioso éxito, "La sobrina del cura", y el graciosísimo diálogo, de los hermanos Quintero, "El flechazo".

PRINCESA. Hoy extraordinaria función popular, con los dos dramas de gran éxito "Angelo, el tirano del pueblo", y "La aldea de San Lorenzo".

Gran rebaja de precios solo para hoy: Palco, 2'50 pesetas; butaca, 0'60, y general, 0'25. El sábado próximo estreno del drama de gran actualidad "Los dos sargentos franceses".

La Sociedad Iris celebrará el primer baile el sábado próximo en este teatro.

TOS CATARROS BRONQUITIS RESFRIADOS ELIXIR GOMENOL CLIMENT. EN TODAS LAS FARMACIAS, AUTOR, PAZ, 19.

RUZAF. Mañana volverá a ponerse en escena en este teatro la bellísima ópera en dos actos, del maestro Vives, "Maruxa", con el atractivo de que el papel de Rufio será desempeñado por el aplaudido primer bajo Pablo Gorgé, que indudablemente dará gran realce a su partecilla, que tanta importancia tiene en la obra.

Empezará la función con la divertida parodia "El cavallieri di Narunkestunkeberg".

La primera moda, que será la de mañana viernes, en que trabaje el fenomenal Robledillo, milagro viviente de riesgo, emoción y arte, será, a contar por el pedido de localidades hecho ya, una de las más impresionables de las realizadas hasta ahora en este gran cine. Bien es cierto que aparte aquel gran artista, cuyo trabajo es cada vez celebrado con mayor entusiasmo, se dará un programa selectísimo de cine, en el que Apolo tiene grandes exclusivas, repitiéndose la célebre filma de aventuras "El robo del collar", de Nick-Winter, quien realiza las más estupendas hazañas, y estrenándose, entre otras, dos grandes películas de Ambrosio: "El novio eterno", delicadísimo poema de amor y de dolor, y "La vuelta de Jack", comedia muy linda. Además se repartirán bouquets entre las señoras; el teatro estará perfumado y el sexteto ejecutará un concierto de piezas escogidas.

ESLAVA. Esta noche, a las 9'45, se representará en este teatro la hermosa comedia en tres actos, de Benavente, "Rosas de otoño".

Mañana se celebrarán variadas funciones, según anuncios en la sección de espectáculos.

El sábado por la tarde, a las seis, dará su primer concierto la eximia y notabilísima pianista señorita Elena Yepes, que ejecutará un selectísimo programa.

Por la noche, a las 9'45, celebrará su beneficio la distinguida primera actriz Nieves Suárez, con la aplaudida comedia "Nena Teruel", y el paso de comedia "A la luz de la luna", obras ambas de los Sres. Alvarez Quintero.

El día 15 hará su reaparición, por un corto número de funciones, en las que estrenará tres obras de los más eminentes autores, la ilustre actriz Margarita Xirgu.

El tiempo. SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE. 7 de enero de 1915.—Categoría: 1. (Invernal).—Régimen: T-1. Dentro del mismo sistema de circulación atmosférica, hay que señalar hoy una nueva expansión hacia nuestras latitudes de los vientos del SO. y O., que se replegaban ayer sobre Francia. Baje general del barómetro, acentuándose la depresión, cuyo centro se halla por el paso de Calais (750 mm.). En su consecuencia, y con respecto a nuestra región, continúa lo mismo ó más aminorado, si cabe, el imperio de la categoría Terral, con inclinación a que tomen nuevamente fuerza los vientos. Temperatura extremadamente benigna. Temperaturas extremas: 22º Murcia, Alicante y Castellón; 2º bajo cero Albacete; En Valencia, 19º y 7º.

Avisos marítimos: Vientos del SO. al O. en el Atlántico y Mediterráneo, aumentando en intensidad y tanto más fuertes cuanto más hacia el Norte. Violenta borrasca en el Canal de la Mancha. Debilitación ó cese del Levante en el Estrecho de Gibraltar.

Tiempo en el teatro de la guerra franco-alemana: Reafirmación del período de borrascas y lluvias. Temperatura suave. Entre 10º y 6º en Flandes y París.

Una tarde.—Y. M.

Tiempo probable para mañana, según las notas facilitadas por el Observatorio Meteorológico Central a la estación radiotelegráfica de Capitanía general:

Galicia, Asturias y León, vientos del O. Santander, Vizcaya y Guipúzcoa, vientos del O.

Centro de España, nieblas.) Cataluña, tiempo dudoso. Andalucía, buen tiempo. Marruecos, buen tiempo. Baleares, buen tiempo. Cantábrico, vientos del O. Atlántico, lluvias. Canarias, buen tiempo.

GUILLERMO CASES. Este genial pianista valenciano llegó anoche en el rápido de Madrid. Un gran grupo de admiradores y amigos entusiastas esperábalen en la estación. Acercámonos a él y nos saludó sonriente y afable. Nos dijo que sus triunfos en el extranjero habían sido grandes; que en su vida artística había sufrido todo género de emociones. "Y créame usted—añadió—nunca como ahora experimento tan intensamente la emoción que precede al concierto. Valencia es mi tierra, y de ella salí siendo un niño. Sé que de mí se habla bastante—y jovialmente añadió—, más de lo que yo quisiera. El público de aquí es el más culto del mundo". Nosotros le interrogamos: "¿Del mundo?" "Sí, del mundo; diga que lo he dicho yo. Yo, que, a pesar de tener 14 años, conozco todos los públicos europeos".

Lector, será verdad ó no el juicio que de Valencia ha hecho Guillermo Cases. Lo que sí se aseguramos, es que el triunfo de Cases es cosa segura. La crítica extranjera le ha elogiado sobradamente. Mañana nos hemos de afanar todos en la creencia común. Aun nos dijo Cases que este concierto que dá mañana en el Principal es único. "No piensa usted dar otro?" "No quisiera".

El auto lo llevó rápidamente. Por la ventanilla se despidió de nosotros. "Hasta mañana". ¡Qué seguridad debe tener en su triunfo!

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Eugenio mártir. Misa y oficio de la infraoctava, con el canto de "Gloria".

GUARENIA HORAS.—Concluyen en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, se descubre a las siete y media de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Concepción, en la Puridad.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana, día 8 en las iglesias parroquiales de Barriana y Rosfort y el día 9 en la Capilla del dol Salvador, de esta ciudad, serán enfragor del alma de EL SEÑOR Don José María Monfort Rodríguez que falleció el 8 de enero de 1914.

Olivos á la venta. Los tiene Francisco Cortés. Náquera, número 4, Valencia, á precios reducidos, las variedades siguientes: Manzanilla, Alalonga, Serrana, Rufina, Canet, Blanca, Alfalanca, Regués y Berrial.

DR. VALLS ESPECIALISTA. Enfermedades secretas y de la Consulta, de 10 á 2 y de 6 á 8.—Palau.

POLVOS ANTIASTMATICOS GASTALDO. Farmacia Rovell, Ruzafa, 34.

Se notan muchos catarros, toses y ronqueras con este tiempo. Usen las PASTILLAS CRESPO y nos agradecerán el consejo. Saben bien y cuestan pesetas 1'50, en todas las farmacias.

REEMPLAZO de 1914. SUSTITUCIÓN DEL SERVICIO EN APERIANTES DEL SORTEO á todos los reclutas actual reemplazo que se han de incorporar al día 10 de enero en todas las cajas de reclutamiento de España. Precios económicos para más detalles dirigirse al Agente encargado para tales operaciones D. Manuel Casanova. Oficinas: Ventura de la Vega, número 14, Madrid.

TEATRO APOLLO. ESTA NOCHE. DOS ESTRENOS, entre ellos EL ROBO DEL COLLAR (Aventuras de Nick-Winter) y ROBLEDDILO. Mañana. MODA :: EXTRAORDINARIA :: MODA.

EL NOVIO ETERNO (Ambrosio) LA VUELTA DE JACK ROBLEDDILO. Bouquets: Concierto: Perfumado.

PALACIO DEL CINE. Sección de espectáculo. Funciones para hoy. TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde á las 8'30 gran moda, 7'30 de abono: La corrida de beneficencia (eterno).—Por la noche á las 9'30 función popular: La corrida de beneficencia. La sobrina del cura.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche á las 8'30 beneficio del público. Angelo, el tirano del pueblo y La aldea de San Lorenzo.

TEATRO RUZAF.—Por la noche á las 9'30 del primer bajo Pablo Gorgé.—El flechazo. —El maestro Campanone.—La aldea de San Lorenzo.

ESLAVA.—Por la tarde á las 9'45: Rosas de otoño.—Por la noche á las 9'45: Rosas de otoño.

Funciones para mañana. TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde á las 8'30 gran concierto extraordinario por el eminente pianista español Guillermo Cases.—Por la noche á las 9'30 función popular: La sobrina del cura y El flechazo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—No hay funciones.

# El año nuevo en el Japón

Los japoneses celebran el año nuevo con una serie de fiestas, y cerca de las cuales, según datos curiosos del "Japan Magazine", de Tokio.

Las fiestas comienzan por el "sushiki", que significa literalmente "la limpieza de la casa". El mismo día, todos los japoneses, cualquiera que sea la clase a que pertenezcan, limpian sus viviendas de arriba abajo.

Muebles, estatuas de dioses, cesteras, objetos de cocina, todo se amontona en la calle, así como las paredes que dividen en los aposentos.

Semejante día no es el, más a propósito para que el turista visite una población japonesa, porque la atmósfera está saturada de polvo.

La población ha reglamentado desde hace tiempo la antigua costumbre, obligando a los vecinos a hacer su "sushiki" el mismo día. Los comerciantes limpian también sus almacenes, práctica que recibe el nombre de "osoji" ó gran desampolvadura.

Después de este día consagrado a la higiene, los japoneses celebran el "kamado-harai" ó fiesta del horno. "Kamado" es el nombre del hornillo donde cuecen el arroz y los demás alimentos de la familia, y se le considera como un objeto sagrado al que protege un dios especial.

Los últimos días del año sube al cielo esta divinidad para dar cuenta al dios supremo de la conducta observada por la familia durante el año que va a expirar, y con el fin de captarse la benevolencia del divino mensajero, las familias invitan a comer a los sacerdotes para que recen.

Después se celebra el "Waka-megari-no Chiriji". Los devotos van en peregrinación al templo del Hayahito, en Chimonoseki, que, es uno de los más antiguos del archipiélago nipón, puesto que se menciona en los escritos más primitivos.

El día 1.º de enero, los japoneses celebran el "tochi-no-ichi". Este día se organizan ferias ó bazares en las cercanías de los templos y de las capillas, y se venden principalmente: faroles y otras decoraciones, que sirven para celebrar el año nuevo, pero también se despatchan objetos de uso casero, porque la costumbre exige que se empiece el año con cosas nuevas, y no hay japonés que se atreva a borrar aquel día con una escoba vieja por temor de atraer la mala suerte sobre su casa.

En último lugar viene el "Bonenkai", día durante el cual se cambian las felicitaciones. Los directores de las fábricas y los cabezas de familia invitan a sus amigos y subordinados a un banquete "para despedirse del año viejo" y se bebe "saki" a la salud de todos y por el olvido de las injurias y desgracias pasadas.

# La Peña Wagneriana en La Dependencia Mercantil

Un grupo de jóvenes unidos por la misma comunión de ideales, enlazados por un mismo amor, el amor al arte en todas sus manifestaciones; un íntimo conglomerado de ilusiones é ideas, de aspiraciones y esperanzas, formado bajo la denominación de "Peña Wagneriana", dió anoche su anunciada velada en honor de "La Dependencia Mercantil".

Es esta "Peña" casi desconocida en Valencia, aunque algunos de sus componentes firman en las columnas de un diario, y otros han visto sus trabajos en las planas de una revista ilustrada.

Última es que así sea, pues han demostrado ser dignos de admiración, aunque solo sea por la fe, constancia y voluntad con que trabajan.

Animos, pues, y continuad vuestro camino por el que vais sembrando flores en pro del divino arte, de ese arte que, como cantó vuestro "coplero":

...deja en cada huella rayos de sol, arrullo de palomas, una flor y un suspiro de doncella. Y vamos con la velada. Hizo la presentación de la "Peña" el Sr. Coco, en un "Prólogo" elocuentísimo y brillante, lleno de poesía y con hermosas frases líricas.

A continuación la señorita Soriano cantó muy bien y con mucho gusto "la carta", de "Gigantes y cabezudos", acompañada al piano por el Sr. Vidal.

Después el Sr. Soto Bordes leyó una inspiradísima y bonita poesía, titulada "Yo te saludo".

Luego los Sres. Adán y Barberán—violin y piano,—demostraron sus aptitudes musicales en unas "Czardas" de Monti, que repitieron entre grandes aplausos.

Y cerró la primera parte el Sr. Sánchez, con "La musa del coplero", bellísima composición poética, de gran inspiración.

Comenzó la segunda parte con un gracioso "Crimen misterioso ó narración histórico-terrorífico-esplendante", por el Sr. Pérez Fernández, que hizo las delicias del público con sus chistes más ó menos "fusilables".

El Sr. Gómez Soto leyó un precioso trabajo literario, titulado "Día de Reyes", de hermosos y elevados pensamientos.

Después, el Sr. Soler recitó, como acostumbra hacerlo, varios graciosos monólogos. Por último, el Sr. Caballero dió á conocer sus excelentes cualidades pianísticas, á pesar de la ceguera que padece, demostrando su agilidad y dominio del instrumento. Y los Sres. Sansaloni y Romaguera lucieron sus hermosas voces en las partes á ellos encomendadas.

El público premió con unánimes y atronadores aplausos la labor de todos los artistas. Última gran parte que el final de la velada, que tanto prometía, pues estaba encomendada á la orquesta de la "Peña", se desluciera mucho, por falta de ensayos.

Y con esto se terminó tan agradable reunión, á la que asistió un público selecto y numeroso, predominando el bello sexo, que daba hermoso realce al salón.

Todos quedaron satisfechísimos, especialmente agradecidos á la comisión de Fiestas de la Dependencia, representada por los señores Artuño y Enguido, que obsequiaron á los que tomaron parte en el programa con un delicado lunch.

Y vosotros, los jóvenes que tenéis por maestro á Wagner—músico y poeta,—á trabajar con fe, que estáis colocando ahora los jalones para el porvenir.

## Tribunales

### El día en la Audiencia

El día de hoy ha sido tranquilo, celebrándose solamente tres juicios sin importancia. En ellos han actuado los letrados D. José Pérez Mangiano, D. Vicente Berzal y D. Juan Artal, defendiendo á Catalina Pollo Bestore, acusada de lesiones; Vicente Mora Carpio, por desobediencia, y Lorenzo Font Font, sobre resistencia.

Este último ha sido absuelto, por haber retirado la acusación el señor fiscal, en vista de la resultancia de la prueba, que ha sido hábilmente dirigida por el debutante D. Juan Artal, joven estudioso y de grandes aptitudes, á quien auguramos un porvenir brillante en su profesión.

El otro señalamiento que había sobre esta, ha sido suspendido por enfermedad del procesado. Su defensor era el letrado D. Eduardo Alvarez Ossorio.

## Sucesos

### Lo de los billetes

El juzgado instructor ha tomado nueva indagatoria á los dos hombres y á la esposa del litógrafo, presos por la falsificación de billetes de Banco.

Parece que el juzgado espera con interés contestación á varios exhortos y telegramas expedidos á diferentes puntos, especialmente á Sevilla, donde deben estar practicando servicios de la mayor trascendencia.

Esta tarde han declarado ante el juzgado instructor una porción de carteros y empleados de Correos.

Parece que el juzgado ha sacado algún partido de esas declaraciones.

### Ladrones capturados

El día 4 de los corrientes dimos cuenta de que el señor cura párroco de Paiporta había sido sorprendido en su casa por dos ladrones, que le amordazaron, robándole el poco dinero que tenía y un reloj.

La Guardia civil de Catarroja ha tenido la fortuna de capturar á los ladrones. Se llaman Ramón y Julio Alabau Gil, de 35 y 28 años, respectivamente, vecinos de Castellar.

Convictos del hecho que se les imputa, han sido presentados al cura de Paiporta, que les ha reconocido.

Se les ha puesto á disposición del juzgado instructor de Torrente.

### Reclamado

La Guardia civil de Aras ha detenido á Fulgencio Sánchez Polo, de 58 años, reclamado por el juzgado del partido, con motivo de haber sido condenado por esta Audiencia á dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional, por el delito de atentado.

### Bobo

Los rateros han asaltado el corral de la casa que en Museros posee D. Manuel Aparici Miñana, llevándose 15 gallinas y 4 pollos.

Los ladrones no han sido habidos.

### Correspondencia quemada

Al recoger el cartero encargado del servicio, la correspondencia depositada en el buzón de la casa capitular de Bocairente, la ha encontrado reducida á ceniza.

Puesto el hecho en conocimiento del juzgado, y averiguada la causa, resulta que dos niños, llamados Francisco Molina, de 10 años, y Anita Vañó Vañó, de 13, pasaron por junto á la casa capitular, llevando un brasero con leña encendida.

Una racha de viento arrastró chispas, cayendo algunas en el buzón, determinando el incendio de la correspondencia.

### Captura

La benemérita de Cofrentes ha capturado á un tal Rogelio Tejedor, de 20 años, autor del robo de varios efectos en diferentes casas de campo de aquel término.

El Rogelio se ocultaba en casa de sus padres, personas honradísimas, para sustraerse á la acción de la justicia.

Le han sido ocupados una porción de los objetos robados, que introducía en casa, sin que sus padres lo vieran.

### Denuncias

La Guardia civil de Bétera y Cofrentes, ha formulado varias denuncias de hurtos, por sustraer leñas de los montes públicos, y cazadores, por uso de armas prohibidas, sin la correspondiente licencia.

### La desgracia de hoy

En el puente del Mar ha caído esta tarde del carro que guiaba Andrés Sabater Teruel, teniendo la desgracia de que una de las ruedas del vehículo le pasara por el muslo izquierdo, fracturándole la pierna.

En una camilla ha sido conducido á la casa de Socorro de la Gloria, desde donde de ha pasado al Hospital, en vista de su grave estado.

## En el Circo

Ayer tarde ocurrió una sensible desgracia en el nuevo Circo, que pudo tener graves consecuencias. Una de las artistas, miss Katti, ejecutando uno de sus arriesgados trabajos, tuvo la desgracia de caer desde una altura de 12 metros, debiendo su salvación, no á la red que siempre se coloca cuando se realizan ciertos trabajos, sino á que cayó sobre una cama fabricada por Salvador Mustieles, calle de San Vicente, núm. 107.

# SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

Madrid 7, 3-50  
Notas de última hora

Esta mañana, al recibimos el subsecretario del ministerio de la Gobernación, nos ha manifestado que los senadores y diputados por Huelva y muchas personalidades, están organizando un banquete en honor del nuevo ministro Sr. Burgos.

Esta iniciativa ha sido muy bien acogida, y apenas conocida, han sido muchos los que se han inscrito para el banquete.

El Sr. Sánchez Guerra nos dijo que en el Consejo de ministros dió cuenta á sus compañeros de Gabinete de las noticias que de provincias recibe referentes á la cuestión social y á la propaganda que se ha emprendido in pro y en contra de las zonas neutrales.

También nos manifestó el ministro que recibió un telegrama de Bilbao, que habla del descarrilamiento de un tren de viajeros, sin desgracias, y otro de Canarias, anunciando que ha sido desarmado en el puerto de Las Palmas el buque alemán "Ottavi", por haber transcurrido el plazo de veinticuatro horas que las leyes conceden para abandonar los puertos neutrales á un buque de nación beligerante.

Las obligaciones del Tesoro  
El éxito de la renovación de las Obligaciones del Tesoro puede darse por descontado. Ha sido solicitada aquella por valor de 184 millones de pesetas, habiendo sido devueltas por valor de 53. De esta cantidad solo pertenecía una muy escasa á particulares. La mayor parte ha sido descontado por el Banco de España, y otro de esta corte, que ha preferido tener en metálico dichos valores y estar preparado para cualquier eventualidad.

Los temporales  
Dicen de Aranjuez que el río Tajo siguió durante todo el día de ayer creciendo, hasta el punto de que su caudal llegó á ser de siete metros sobre el nivel ordinario.

El jardín del Príncipe continúa inundado, así como la vega y grandes extensiones de terreno y las plantas bajas de las casas del arrabal. Las aguas arrastran numerosos árboles, animales y diversidad de objetos.

Son muchos los colonos que han sido perjudicados por la inundación. El río comenzó á decrecer anoche.

Numeroso personal del Real Patrimonio se ocupa en los trabajos para aminorar los daños de la inundación.

Comunican de Sanlúcar que el huracán arrastró un vapor surto en aquel puerto. La embarcación resultó con importantes averías.

En Sevilla el temporal ha amainado y el nivel del Guadalquivir descendió. Las noticias que se reciben de la cuenca ribereña dicen que también bajan las aguas, por lo que seguramente mañana se abrirá el puerto á la navegación.

Según noticias de Portugal, el Tajo ha arrasado los campos, inutilizando las sementeras.

En Mogafres, Mourises y otros pueblos hay muchas casas húmedas y están cortadas las carreteras, ocasionando grandes perjuicios.

La corriente ha arrastrado enormes pilas de madera preparada para la exportación. En Villarreal los trenes están detenidos, siendo los viajeros transportados en camiones.

El Duro sigue creciendo y las poblaciones ribereñas se han inundado.

Escuelas en Melilla  
Ayer se verificó en Melilla el acto de colocar la primera piedra para la construcción de un grupo de escuelas graduadas, que se denominarán de Alfonso XIII.

Dichas escuelas se dividirán en seis secciones y podrán recibir educación 652 escolares.

Los planos son verdaderamente notables y estarán dichas escuelas dotadas con toda clase de adelantos modernos.

Presidió el acto el general Jordana, y pronunciaron discursos éste y el presidente de la junta constructora, general Villalba.

Enaltecieron la obra realizada y defendieron la enseñanza, abogando por que se cumplan los preceptos legales respecto á enseñanza.

Diéronse numerosos vivas. Asistieron varias comisiones, los niños de las escuelas y las colonias moras é israelitas.

Repartieronse cartillas de la Mutualidad, y los niños cantaron los himnos á la Bandera y de la Previsión.

La Junta de Arbitrios ha decidido construir otros cinco grupos escolares y uno para adultos, dando gran impulso á las obras para que puedan inaugurarse á fines del presente año.

### Madrid 7, 14-15

### La prensa

"El Imparcial".—Se ocupa extensamente de la suspensión de la Asamblea de Valladolid, por orden del ministro de la Gobernación, y del hondo disgusto que esta determinación ha producido en Valladolid.

Entiende dicho periódico que no es justo que se le ponga mordaza á las comarcas cerealistas, en tanto que á la región catalana no se la construye en lo más mínimo.

"Este proceder—añade "El Imparcial"—puede ocasionar consecuencias deplorables." Cree que el Gobierno volverá de su acuerdo y amparará con igual medida el derecho de todos.

Después añade: "Los diputados de Castilla, Aragón, Rioja y Extremadura han acordado entre otras cosas, celebrar una reunión en Madrid de representantes de las diputaciones interesadas y entregar una exposición al Parlamento, al Gobierno y, si fuese preciso, al Rey; promover en las Cámaras un debate acerca de la suspensión de la Asamblea de Valladolid y pedir al Gobierno la presentación y discusión simultánea con el de las zonas neutrales, de todos aquellos proyectos de carácter económico que afectan por igual á todas las regiones."

del cuerpo de Inválidos D. Francisco Coll y al primer teniente D. José Bartomeu.

Reduciendo la efectividad en los ascensos de los segundos tenientes de la escala de reserva retribuida y regulando los ascensos según los años de servicio.

Concediendo á los músicos mayores el derecho á pertenecer al Montepío militar.

Comprendiendo al personal de Intendencia y Sanidad en la ley de 15 de julio de 1912.

Idem á los músicos de primera y segunda clase.

Fuerzas permanentes para 1915. Declaración de pensión de varias cruces blancas, concesión de otras y menciones honoríficas.

El Sr. Ugarte convocará para mañana á los ingenieros á una reunión, á fin de acordar los preparativos para la excursión á Aragón y acordar el local donde se ha de verificar la inauguración de las obras para los riegos.

Quizá visite el Sr. Ugarte el Canal de Cataluña.

El día 20 se celebrará la inauguración del túnel de Canfranc sin aparato ninguno, en atención á las circunstancias creadas por el conflicto internacional.

Madrid 7, 17-15  
Lo que dice un héroe  
Después de despachar el Monarca con los ministros recibió en audiencia al soldado del regimiento del Rey, Antonio Fuentes Clemente, á quien se le ha concedido la laureada da San Fernando, obsequiándole el Príncipe de Asturias con las insignias.

Le acompañaba el coronel Sr. López Muza.

Al salir Antonio Fuentes de Palacio le rodearon los periodistas, y dió con gran sencillez y naturalidad:

—El Rey se mostró muy cariñoso conmigo. Le di gracias por el regalo del Príncipe de Asturias. Me preguntó cómo ocurrió el hecho y se lo relaté en esta forma:

"El día 3 de agosto se ordenó á las fuerzas del campamento de Arapiles (Tetuán), que realizaran una descubierta. Al llegar á unas peñas, los moros, que se hallaban allí parapetados, nos recibieron con una descarga. El teniente Allue, que mandaba la sección, ordenó que atacáramos á los moros á la bayoneta. Avanzamos y los moros nos recibieron con nuevas descargas. Cayó muerto el teniente y otro soldado. Me vi solo. De detrás de unas piedras salieron tres moros, que me rodearon. Uno de ellos pugnaba por quitarme el fusil, me desembracé del enemigo y disparé, matándole. Luego herí á los otros dos moros. Entones llegó el capitán con más fuerzas. Yo estaba ileso. A mis pies el moro muerto y prisionero uno de los heridos.

El Rey me ha felicitado, diciéndome que lo hiciera en su nombre, á mi madre, que reside en Villar de Farfán (Zamora), donde voy con unos días de licencia."

Antonio Fuentes tiene dos hermanos: uno es maestro, otro labrador.

Cumplió su tiempo de permanencia en filas en febrero.

El Rey le ha indicado que podía continuar en filas.

Antonio consultará el caso con su madre. El héroe sabe leer y escribir.

Antes de ingresar en filas era lacayo en Madrid.

Los fotógrafos han impresionado algunas placas del soldado laureado y del coronel.

### Cumplimentado

Los duques de Tarifa de Alba han cumplimentado á S. M. el Rey.

También han cumplimentado á la Reina doña Victoria los marqueses de Lema, Unza del Valle y Cayo del Rey.

### DESDE BARCELONA

### Barcelona 7, 17-10

### Las huelgas

Se trabaja en todas las fábricas de aprestos, excepto en la del Sr. Parsons.

Los huelguistas intentaron coaccionar á los obreros de la fábrica de Bertrán y Serra. Intervino la policía, protegiendo á los que trabajaban.

El número de huelguistas es de 480. Algunos patronos han despedido á sus obreros hasta el lunes.

Los obreros curtidores de Igualada han acordado declararse en huelga por solaridad con los de Barcelona.

### Toma de posesión

El lunes próximo se posesionará de su cargo el nuevo inspector general de Seguridad, coronel de la Guardia civil Sr. Riquelme.

Hoy se ha posesionado del cargo de presidente de la Audiencia provincial el magistrado D. Bernardo Lonca.

### La conflagración europea

### Madrid 7, 17-15

### Pistolas de contrabando

Bilbao.—Llegaron unos súbditos alemanes, en cuyas maletas fueron halladas 200 pistolas browning.

Dijeron que las llevaban á Santander.

El gobernador civil de Vizcaya desmiente esta noticia.

### Caballos de contrabando

San Sebastián.—Los carabineros han detenido tres vagones cargados de caballos, por no reunir la expedición los requisitos legales para circular libremente.

### Prácticas de tiro

Algéciras.—Durante todo el día han estado practicando ejercicios de tiro la artillería gruesa de Gibraltar, y la de los barcos anclados en aquella bahía.

### El Cardenal Mercier

París.—En Roma ha producido gran impresión la detención del Cardenal Mercier. Los alemanes le guardan con centinelas de vista.

### Los rumanos

Lausana.—Han sido llamados á filas los reservistas rumanos que residían en Turquía.

Delegados del gobierno rumano reconocen el territorio de Suiza, comprando material sanitario para el ejército.

# Los alemanes en Turquía

Atenas.—Oficiales del ejército alemán se han dirigido al Estrecho de los Dardanelos para fortificarlo.

Serán hundidos en el Estrecho algunos barcos viejos para evitar que los rusos bombardeen las costas desde dicho punto.

Se teme que Smirna sea bombardeada. Los turcos siguen fortificándose. En toda Turquía reina la miseria.

### Prisioneros que se escapan

Copenhague.—Han llegado varios soldados rusos é ingleses, que se escaparon de Alemania.

Referen que han sufrido muchas penalidades.

### Atroamiento

Roma.—Dicen de Budapest que hace dos noches cuatro regimientos serbios pasaron el Danubio.

Ayer fueron atacados en las inmediaciones de Semlisch por los austriacos, obligándoles á volver á Servia.

De Servia confirman la noticia, pero diciendo que los serbios conservan sus posiciones en la orilla del Danubio.

### Turcos y rusos

París.—El Estado Mayor del ejército ruso del Cáucaso ha teleografiado: "Con arreglo al plan de Eсад-Pachá, los cuerpos de ejército noveno y diez avanzaron hacia Olchi.

La división once continuó manteniendo sus posiciones.

Los rusos han impedido el avance de los turcos."

### Madrid 7, 18-15

### Derrota en el Cáucaso

París.—Un despacho de Petrogrado dice que las fuerzas turcas del Cáucaso estaban concentradas en Saryashe, con intención de sublevar á la población musulmana.

A pesar de las dificultades de las operaciones, que se realizaban en alturas de 1.010 metros sobre el nivel del mar, donde el frío era intensísimo, los rusos rechazaron los frenéticos ataques de los turcos, que á última hora se batieron en retirada desordenadamente.

### De origen inglés

Londres.—Dicen de El Cairo que un acorplano británico realizó un vuelo, descubriendo los movimientos de las tropas turcas.

Durante el pasado mes de diciembre se han alistado en el ejército inglés 218.000 hombres.

De Tiflis dicen que los rusos hicieron prisioneros en el Cáucaso al exministro de la Guerra turco Enver-Bajá.

La Cámara británica ha acordado prohibir la exportación de té.

### De origen francés

París.—El aviador alemán Haubrock voló sobre Etrazette.

Varios aviadores franceses le ahuyentaron. Otro aviador alemán se elevó sobre Armentières y poco después la artillería germana destruyó varias casas.

En Dixmude hubo un duelo entre dos trenes blindados, alemán y francés, respectivamente.

El gobierno francés ha negado que el acorazado "Coubert" haya sufrido averías.

### Madrid 7, 18-15

### En Gobernación

El ministro de la Gobernación, al recibirnos esta tarde, nos manifestó que no había noticias de provincias.

Añadió el Sr. Sánchez Guerra que mañana almorzará con el presidente del Consejo.

Pasado mañana irá, con el Sr. Bugallá, á Canillejas, con objeto de visitar una finca que posee el ministro de Hacienda en dicho punto.

### Catástrofe

Nueva-York.—En el ferrocarril Metropolitan estalló un formidable incendio.

Doce viajeros murieron abrasados.

Fueron extraídas 300 personas con síntomas de asfixia.

### Madrid 7, 17-15

4 por 100 interior. . . . . 72-25  
4 por 100 interior fin mes. . . . . 72-10  
4 por 100 interior fin próximo. . . . . 60-00  
Amortizable 5 por 100. . . . . 94-00  
Amortizable 4 por 100. . . . . 85-30  
Banco de España. . . . . 448-00  
Tabacaleras. . . . . 261-00  
4 por 100 exterior. . . . . 00-09  
Francos. . . . . 100-50  
Libras. . . . . 25-27  
Azucareras: 27-00, 00-00, 00-00. . . . . 287-00  
Río de la Plata. . . . . 94-50  
Cédulas hipotecarias. . . . . 000-00  
Oro amonedado. . . . . 000-00

### Sección amena

—¿No tiene usted madre?  
—No, señor. Murio al dar á luz á mi hermana.

Crónica religiosa

Cantos para mañana: En la Compañía, á las siete y media misa rezada con acompañamiento de órgano y ejercicio del mes al Purísimo Corazón de María.

Noticias militares

El cuartel de Paterna Hoy se ha hecho entrega del cuartel de Paterna á la representación del regimiento de Guadalejara, para alojar en él á los reclutas que han de incorporarse en los días 10, 11 y 12.

En Capitanía general se han recibido instrucciones para la incorporación á las plazas de Melilla, Ceuta y Larache de los reclutas del actual reemplazo.

Están encaminadas á conseguir que las operaciones de embarque, los viajes, etc., se realicen con las mayores facilidades posibles.

Las instrucciones hacen referencia á toda la Península; las que se refieren á Valencia son las siguientes:

Los reclutas de esta región embarcarán á bordo del vapor "J. J. Sister", en nuestro puerto, los días 17 y 21.

Además embarcarán también en Valencia 602 reclutas de la quinta región, el día 21, para Melilla.

Para Ceuta embarcarán el día 22, en el vapor "Antonio Lázaro", 1.015 reclutas de esta región, y el día 18 434 de la quinta.

Gratificación Les ha sido concedida la de 600 pesetas, correspondientes á los diez años de efectividad, á los médicos primeros D. Justo Carmona, D. Carlos Vilaplana, D. Aurelio Solís, D. Alfonso Moreno y D. José Bua.

A comparecer En el Gobierno militar se interesa la presentación del soldado Angel Este Navarro.

Servicio de la plaza para mañana Juez de guardia, comandante D. Antonio Colomer.

Parada, Tetuán. Jefe de día, teniente coronel de Otumba D. Miguel Donato.

Imaginería, otro de Victoria Eugenia don Andrés Senis.

Presidente de la junta de provisiones, teniente coronel de Otumba D. Miguel Donato.

Visita de Hospital, séptimo capitán de Otumba.

Reconocimiento de provisiones, cuarto capitán del 11.º montado.

Vigilancia especial, dos sargentos del 8.º montado.

Compañía dispuesta para caso de incendios, primera de Otumba.

Escuotas y ordenanzas, Victoria Eugenia. Servicio de transportes, Intendencia.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Do aver á hoy Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones.

Defunciones: Angeles Vidal Muedra, de 29 meses; Inés de San Vicente, de 50 años.

Distrito del Mercado.—Nacimientos: Un varón y 2 hembras.

Defunciones: María Ferrandis Baixanti, de 81 años; Concepción Boigues Roig, de 4 años.

Distrito de Serranes.—Nacimientos: 4 varones.

Defunciones: Vicente Sapiña Martí, de 73 años.

Distrito del Mar.—Nacimientos: Un varón.

Defunciones: Ninguna.

Total: Nacimientos, 8; defunciones, 5.

Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9, Valencia.

TOS

Anginas, dificultad de tragar

Tos seca ó húmeda, cosquilleo de la laringe, afonía, ronquera, fetidez de aliento, inflamaciones de la boca y garganta.

Su curación y alivio inmediato

Pastillas Cañizares

La fórmula más racionalmente científica.

(Cloro-boro-sódicas mentoladas compuestas).

Caja estuche, 2 reales.

Venta: Droguería de la Luna, G. Contat, farmacias y droguerías, y en la de Cañizares (abierta toda la noche), y laboratorios químico y de esterilización.

CABALLEROS, 63, VALENCIA

AGUA de VILLAVIEJA

Balneario Cervellón

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE AGUA DE MESA

UNICO DEPOSITO de venta en BOTALLAS y GARRAFONES: Almacén de papeles pintados de F. Llorens, Poeta Querol, número 4, y Ballesteros, 7, propietario del Balneario y Hotel Cervellón.

AVISO IMPORTANTE

Todo «Garrafón» que en el presente no lleve la inscripción «Baños Cervellón Villavieja», y no vaya acompañado del correspondiente prospecto, conteniendo el ANALISIS del AGUA y sus PROPIEDADES CURATIVAS, no es de este Establecimiento.

Almanaque Bailly-Bailliére

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1915

EN RUSTICA 1,50 ptas.

ENCUADERNADO 2 pesetas.

REGALO DE 1.000 décimos de la lotería de Julio de 1915, cuyos premios pueden importar 345.939 pesetas.

PARTICIPACION en el núm. 10.114 de la Lotería de Navidad, pudiendo corresponder hasta 100 ptas. á cada Almanaque.

Un tomo de cerca de 500 páginas. — 1.000 grabados en negro y color.

En Provincias, 0,50 más para gastos de franco y certificado.

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA

MASIA

SERVICIO A BARCELONA

Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, á las seis de la tarde.

LINEA DE CANARIAS

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho noche, para Alisante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.

SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA

Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo.

Servicio especial de pasaje y carga de Bilbao para Inglaterra

Saldrán los vapores desde Bilbao para Falmouth todos los martes, jueves y sábados, y de Falmouth para Bilbao los lunes, miércoles y viernes.

Espaciosas y cómodas cámaras de primera y segunda clases, con excelente alumbrado eléctrico.—Fonda.—Inmejorables condiciones para tercera clase.

TELEGRAFIA SIN HILOS EN TODOS LOS VAPORES, CONSIGNATARIOS

COLA Y MAYOAS

LIBERTAD, 12 (PUERTO).—TELEFONO NUM. 1044

Ya está aquí la lámpara Nerón!!

Se recomienda á los consumidores de perillas de filamento metálico usar la lámpara Nerón, de filamento estirado, montado sobre platino, por su duración, luz brillante y gran economía.

No olvide que esta lámpara es la que consume menos, y su duración es mayor que las hasta hoy conocidas.

Debido á que la mayoría de las lámparas se funden con suma facilidad, esta marca, para acreditar su duración, se da á prueba y se garantiza.

Depósito general y venta: Francisco Chafón, Poeta Querol, letra A, Valencia, y en todos los buenos establecimientos de electricidad.

Vacante

Encontrándose vacante la plaza de primer dependiente del Circulo Fruter de Burriana, se admiten solicitudes hasta el día 9 del actual inclusive.

Todos los señores que deseen tomar parte en este curso, pueden dirigirse á las oficinas de dicha Sociedad, San Bernardo 4, Burriana.

Intúl dirigirse sin contar con buenas referencias y poseer esmerada práctica en Contabilidad, correspondencia, etcétera.—Sueldo diario, 5 pesetas.

Vaquería

Para vaquería ó cuados, se alquila un gran local junto á la Beneficencia. Razón: calle Alía, 52, 2.º

Colectión de sellos

Se vende una, compuesta de unos 3.000 diferentes y escogidos de todos los países, Razón en la sucursal de la Librería de la sangre, establecida en las casas de la feria, frente á la calle de Hernán Cortés.

Pérdida

Se ruega al que se haya encontrado un perro de aguas, color negro, con las cuatro patas y el pecho blanco, se entregue en la tarde del lunes, lo presente en la plaza del Contrat, núm. 6, piso 2.º, y se le dará una buena gratificación.

Dinero

Se facilita desde el 5 por 100 en adelantado. Compra-venta y administración de fincas (colocación de capitales bien garantizados). Razón: Moratín, 1, 2.º, antes Tapinería, núm. 18, principal, de 9 á 2.

MAQUINA Y CALDERA DE VAPOR

Se vende una máquina de 100 caballos y dos calderas de hervidores de 120 metros cuadrados de superficie de calefacción cada una. Todo en muy buen estado. Almacén de Hierro, camino del Grao.

Societe Generale de Transports Maritimes á Vapeur

A dos máquinas y doble hélice Para Río Janeiro, Santos y Buenos Aires

Saldrá de este puerto el día 11 de enero el veloz vapor correo de 12.000 toneladas

PLATA

Admitiendo carga y pasaje de 1.º, 2.º, 3.º económica y 3.º clase.

Este nuevo vapor dispone de cuartos de aseo, con lavabos, y se sirve en mesa la comida á la española, disponiendo de ventanillos de observación con camas libera para el pasaje de 3.º clase.

TELEGRAFIA SIN HILOS A LARGA DISTANCIA Solicitense los pasajes con la mayor anticipación.

Consignatarios en Valencia: CAMOIN Y TESTOR, plaza del Príncipe Alfonso, 16, bajo.

CONSEJOS PRACTICOS

SOBRE Puericultura é Higiene de la Infancia con 170 aforismos

Por el Dr. D. F. VIDAL SOLARES

DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS ANTIGUO INTERNO POR OPOSICION DE LOS HOSPITALES DE PARIS, ETC. Obra premiada en el Concurso Universal de la Infancia, celebrado en París en 1887.

Yéndese á 5 pesetas el ejemplar en las principales librerías y en casa del autor, Paseo de Gracia, 86, principal, Barcelona.

Para los suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, 4 pesetas el ejemplar.

Almacén en el Grao EN ALQUILER

En la calle de la Estación, núm. 18, junto á la estación del Norte y en el muelle, se alquila un espacioso almacén, bien ventilado, de elevada cubierta y con local para portero ó encargado. Puede utilizarse también ventajosamente para taller, fábrica ó tráfico de cartería.

Las llaves en el piso 1.º derecha de dicho almacén, y para tratar, calle de Crespian, núm. 1, 2.º izquierda, Valencia.

Liquidación

Se realizan todas las existencias de la casa compra-venta, situada en la calle de la Nave, 25.

Hay para la venta capotes, gabanes y trajes para caballero; toda clase de ropas, muebles, colchones, lámparas y un magnífico piano.

GALLIGIDA VELOZ DEL DOCTOR CUERDA

Curación segura y radical de callos, ojos de gallo y durezas de los pies, por antiguos que sean, en cuatro días. No quema ni irrita.

Frasco con pince, 60 céntimos. Droguería de G. Centat, plaza del Mercado, núm. 75, farmacia.

Vaquería

Para vaquería ó cuados, se alquila un gran local junto á la Beneficencia. Razón: calle Alía, 52, 2.º

Colectión de sellos

Se vende una, compuesta de unos 3.000 diferentes y escogidos de todos los países, Razón en la sucursal de la Librería de la sangre, establecida en las casas de la feria, frente á la calle de Hernán Cortés.

Pérdida

Se ruega al que se haya encontrado un perro de aguas, color negro, con las cuatro patas y el pecho blanco, se entregue en la tarde del lunes, lo presente en la plaza del Contrat, núm. 6, piso 2.º, y se le dará una buena gratificación.

Dinero

Se facilita desde el 5 por 100 en adelantado. Compra-venta y administración de fincas (colocación de capitales bien garantizados). Razón: Moratín, 1, 2.º, antes Tapinería, núm. 18, principal, de 9 á 2.

MAQUINA Y CALDERA DE VAPOR

Se vende una máquina de 100 caballos y dos calderas de hervidores de 120 metros cuadrados de superficie de calefacción cada una. Todo en muy buen estado. Almacén de Hierro, camino del Grao.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino.

Para Hull EL ANNA saldrá el día 9 de enero.

Para Bristol y Cardiff EL CHIOS saldrá el día 9 de enero

Para Glasgow EL LUQUE saldrá el día 9 de enero.

Para Londres EL ARANA saldrá el día 9 de enero.

Para Liverpool EL CID saldrá el día 9 de enero.

Consignatarios: Sres. Mac-Andrews y Comp.º, Llano del Remedio, A G, chaflán frente á la Gloria.

LINEA DE VAPORES

Ibarru y Compañía.—Sociedad en Comandita de Sevilla — Servicio corriente —

CAHO SAN SEBASTIAN saldrá de este puerto el 8 de enero, para Alicante

Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Se aseguran las mercancías en la Compañía Inglesa «La Unión Marítima».

Consignatarios: Hijos de Nogué, call. Sorri, 2, entrepuerto, derecha, Valencia, y Grao, Muelle de Poniente (Caro).

Servicio combinado Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos.

Servicio decenal Para CRTE (directo) Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

Servicio semanal Para GENOVA (directo). Salidas fijas todos los viernes.

Para carga y pasaje dirigirse á A. Ferrer Peset y hermanos, Muelle, 12. Teléfono 3.081. Grao.

VAPORES ASTURIANOS

EL PRIMERO saldrá de este puerto el 9 del corriente, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Santander, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián y Pasajes.

También admite carga para Avilés, Marín, Naves, Tapia y Ros, con travesía en Gijón y para Vivero, con travesía en Coruña admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Sucesores de Bazterreshen, calle de Colón, núm. 64. En el Grao darán razón los Sres. Roani y Miguel, Muelle, 15, y en la Agencia de la consignación, Muelle, 5.

VENTAS

Se venden tres casitas, situadas en el camino de Benimaclet, calle de Peris Mencheta, están atiquiladas y dan buena renta, y otra en Burjassot, calle de Pilar Martí, Razón: plaza Esparto, 1, 1.º

Casa cambio Pellicer AVISO

No existe en Santa Catalina, ni tampoco continúa en dicho local; se ha trasladado, por mejorarlo de despacho, á la calle Colchones, núm. 1, (junto á la plaza de Céspedes). Ojo, aunque se diga continúa la misma casa, no es la del Sr. Pellicer, pues esta tiene que ser en dicho local, que dejó de reunir condiciones para el negocio.

Se alquila

en punto muy céntrico, calle Cambios, 1 al 2 (junto á la plaza de la Loma), un magnífico y espacioso piso principal, compuesto de seis dormitorios, tres salones, despacho, cuarto de baño y las dependencias necesarias para el servicio. Informarse en la portería.

Pozos artesianos

Se taladrán hasta 500 metros en todo paraje; perforadoras á vapor, Vicente Matallí, Borrull, 25, Valencia.

Las Esquelas Mortuorias

OR ARRETES EN "La Correspondencia de Valencia" hasta las 6 de la tarde

ROLLETIN 19

Oscar y Amanda

Amanda se dejó conducir sin oponer reparo alguno.

Apenas habían entrado en el zaguan de la casa, cuando se desencadenó furiosa la tormenta.

Mortimer ayudó á Amanda á quitarse el cubre-polvo y el sombrero, únicas prendas que se habían mojado; ordenó que preparasen el te, y se dispuso á agasajar á su amada, pasando un rato en su amable compañía.

El joven miraba á Amanda con ojos apasionados.

—No es extraño—decía—que me aburriera estando lejos de vos. ¿Cómo es posible comparar ese trato superficial, ficticio, amanerado y peñante de la señorita educada en los salones, á nuestro amable y dulce trato, sin afectaciones ni miramientos estudiados, sino franco y sencillo cual nuestro noble corazón? ¡Oh, Amanda adorable!, feliz aquel que pueda gozar la ventura inmensa de compartir su suerte con vos; de vivir á vuestro lado y encontrar la muerte junta á vos, después de haber tenido la dicha de poseer vuestro adorable corazón.

Amanda le escuchaba embesada y con fusa; aquellos transportes del joven le indicaban claramente que la amaba con sincero amor; que su afecto era aquel sentimiento puro que embobaba nuestro espíritu y nos hace olvidar todo cuanto tiene el mundo de fastuoso y engañador.

Quando hubieron concluido de tomar el te, manifestó Amanda deseos de retirarse.

—Aquellos buenas gentes estarán intranquilas por mí, creyendo que me habrá sorprendido la tempestad en el campo.

—Es posible que tengais razón; pero no creo prudente que os marchéis en el presente momento. Ved cómo arrecia la lluvia.

Mortimer llevó á la joven á una ventana.

La tempestad estaba en todo su apogeo, y hubiera sido, en realidad, imprudente salir entonses.

—No os atormentéis por los Edwin—repuso Mortimer—; mandaré un recado diciendovos que estais al abrigo de este humilde techo. Entre tanto, os ruego que canteis alguna cosa; estoy seguro que vuestra dulce voz disipará la tempestad.

Amanda se dejó conducir hasta el piano.

Mortimer miraba á la joven con ojos cada vez más apasionados, y sus frases eran más ardientes que nunca.

Amanda sintió algún desasosiego; pareciale que la voz de Mortimer no era la misma de siempre.

—Creo que ya ha cesado de llover—dijo Amanda acercándose á la ventana,—¿dame, Mortimer, mi sombrero y guardápolvo.

—No os suplico que os acerquéis al piano—dijo Mortimer—; suplico que os acerquéis al piano.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—Si, Amanda mía—dijo Mortimer apretando á la joven contra su pecho y estampando un beso en los labios trémulos de la joven,—mi vida, mi fortuna y mi corazón son vuestros completamente.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

El aspecto de Amanda desconcertó un tanto al joven lord; pero dispuesto á no retroceder después de lo que había dicho, declaró

—¡Qué hermoso paisaje!—exclamó Amanda mirando á través de la ventana;—dijérase que ha derramado el cielo una lluvia de diamantes sobre los campos.

—Es realmente hermoso—repitió Mortimer volviendo á entrar en la habitación.—La señora Abergwilly mandará al instante vuestros objetos.

—Admiro el panorama—continuó diciendo el joven,—porque vos lo admiráis junto á mí; si estuvierais ausente, perdería el paisaje toda su belleza ante mis ojos. Decidme, Amanda; ¿por qué tenéis tanto empeño en abandonarame? ¿Os espera quizás algún feliz mortal para recrearse ante vuestros ojos? Y ¿creéis, por ventura, que pueda haber nadie en el mundo que estime vuestra compañía más que yo? ¡Oh, Amanda mía! ¡Si así lo pensais, cuán lejos estais de la verdad!

Amanda levantó la cabeza sin acertar á pronunciar una palabra.

—Y ¿por qué—prosiguió Mortimer rodeando con su brazo la cintura de la joven—habéis estado tan silenciosa?

Amanda miró al joven notablemente sorprendida.

—Si, Amanda mía—dijo Mortimer apretando á la joven contra su pecho y estampando un beso en los labios trémulos de la joven,—mi vida, mi fortuna y mi corazón son vuestros completamente.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

—¿Qué queréis decir?—interrogó la joven luchando por libertarse de los brazos de Mortimer.

á la joven sus intenciones y los insanos deseos que le atormentaban.

—¡Dónde vais, Amanda!—exclamó el joven, atemorizado ante el aspecto de ésta.

—Dejadme salir, miserable—repuso la joven, luchando por desprenderse de los brazos de Mortimer,—sois el más vil de los hombres.

El joven cerró la puerta y la obligó á sentarse á viva fuerza; pero no tuvo valor para permanecer junto á ella.

El rostro de Amanda estaba admirable. Aquellos sus dulces ojos despedían un fulgor tan intenso; la expresión de su mirada era tan severa al par que melancólica, que Mortimer tuvo miedo y compasión al mismo tiempo.

Al ver la mortal palidez de la joven, y al pensar que podía haberse equivocado juzgando injustamente á aquella inocente niña, sintió en su corazón una angustia y un dolor tan vivos cual si se lo atravesaran con un puñal.

—Amanda; vida mía; ¿por qué huís de mí de ese modo?—dijo el joven temerosamente.

—¿Qué significa eso?—

—Significa—dijo Amanda, levantándose del asiento—que deseo alejarme del hombre que

bajo la capa de una amistad noble y pura, presenció infamemente atentar contra mi honor.

Huyo de vos, porque abusando de mi credulidad, habiais logrado inspirarme, ¿por qué no decirlo? habiais logrado inspirarme un sentimiento que, si ayer era inocente, pues se formó creyendo en vuestras imaginarias virtudes, hoy sería culpable, al desvanecerse la ilusión que le dió vida.

¡Ah, Dios mío!—prosiguió, juntando las manos y llorando amargamente.—¡Y es á mí, á esta pobre hija de